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33万万白白领领就就餐餐难难，，崂崂山山推推出出““一一卡卡通通””
31家商务楼宇午餐企业加入，实现“八分钟午餐消费圈”

4月11日中午12点，在淄博站一
楼候车室，15分钟左右的时间里，有
6名旅客先后使用了淄博站在候车
室新增设的餐桌。家住烟台的秦先
生一家在就餐后表示，他在很多火
车站坐过车，在候车室设立爱心餐
桌的还真没发现。

据了解，目前，除淄博站外，全
国火车站候车室都没有旅客临时就
餐的小桌，因此，候车的旅客需要进
餐时一般都是一手托着滚烫的方便
面或拿着水杯，一手往嘴里扒拉着
吃东西，尽管新建的高铁车站里都
进驻了各种餐饮店，但由于价格因
素及候车功能区及旅客行李携带不
便等原因，往往导致半数以上旅客
仍然选择了自备食品，免费使用车
站或列车上的开水就餐。

淄博火车站工作人员介绍说，
候车室由于没有餐桌，在拥挤狭窄
的座椅或过道上吃饭很容易产生倾
倒、烫伤、掉落、污染等情况，更有大
人在就餐中不慎烫伤孩子的情况。

淄博站于是打破常规，一次采
购了4套标准餐桌，分别安放在淄博
火车站一楼、二楼两个候车区靠近
免费开水供应处，专供旅客临时就
餐，很好地解决了候车旅客临时就
餐的不便。一个小小措施，却受到了
广大乘客的称赞。

本报记者 宋磊
通讯员 刘建新

淄博火车站候车室

率先设旅客就餐桌

本报泰安4月11日讯（记者 赵兴超）
10日，泰安一男子急匆匆地向派出所报

警，让民警“抓”人，抓的不是别人，而是报
警人的母亲王女士。原来，王女士痴迷保
健品，不听儿子劝说，几乎到了疯狂地步。

10日，泰安站前派出所接到报警，报
警人李先生希望民警能“抓”他的母亲王
女士。王女士最近喜欢上了保健品，不管
有用没用，一个劲地往家里买。李先生一
开始觉得没什么，觉得母亲买保健品也是
为了强身健体，母亲身体健康对儿女来说
是好事。渐渐地李先生下班回家六七点还
见不到母亲，发现母亲对保健品已经痴迷

到上瘾的地步。李先生多次劝说母亲，给
她分析保健品只有保健功能，没有药用效
果，不像宣传的那么有用，偶尔用点就行
了，但母亲就是不听，还指责他不懂事。

王女士从去年开始喜欢广场舞，除了
早晚各两个多小时的跳舞时间外，有时为
了和其他团队争个高低，还要外出与人

“斗舞”。加上迷恋听健康讲座，王女士有
时一天十多个小时不回家。早上跳完舞，
接着跟朋友去听健康讲座、买保健品。中
午有时也不回家，在外面凑合吃点。下午
继续辗转到讲座场地，继续听不同内容的
讲座，有的讲高血压治疗，有的讲心脑血

管疾病预防，从买各种保健品到买健康仪
器。开始，家人还抱着支持的态度，但随着
时间的推移，王女士对买保健品、“斗舞”
几乎到了疯狂的地步。李先生刚参加工作
不久，下了班回家六七点，吃不上一口热
饭，喝不上一口热水，和母亲吵了几次，后
来两人闹僵了，最终报警求助。

泰安站前派出所民警了解事情真相
后，对双方进行了调解，王女士向儿子表
示，今后要做家务锻炼身体两不误，也要
理性对待各种保健品讲座，母子矛盾才化
解。警方对此也呼吁有关部门加大对保健
品违法违规营销的打击力度。

本报青岛4月11日讯（记者 陈之焕
通讯员 张颖） 在青岛崂山工作的白

领中午就餐有“一卡通”了，31家餐厅可以
随便刷卡。11日，崂山区商务局针对白领
中午就餐问题推出“一卡通”，提高白领就
餐的便捷度，并新增楼宇午餐承办企业10
家，总数达到31家，基本实现白领“八分钟
午餐消费圈”。

“吃午饭可以刷卡了，十分快捷便
利。”11日，在崂山区韩中商务中心工作的
白领李媛高兴地说，她办了张崂山区商务楼
宇的银行卡，中午吃饭的时候就可以像刷餐
卡一样在周边各个餐厅刷卡使用，特别方
便。“为加强第三方资金监管和支付平台
建设，创新餐厅预付卡管理，我们通过市
场化模式率先推出楼宇午餐工程银行联名
卡，通过‘一卡通’模式，白领可以在30余家
餐厅内直接刷卡就餐，极为方便。”11日，崂
山区商务局内贸处工作人员介绍，目前“一

卡通”正在试运行阶段，预计五月份正式
向白领推出，届时白领就餐更加便捷。

除了推出“一卡通”模式外，今年崂山
区还新增楼宇午餐承办企业10家，目前楼
宇午餐承办企业总数达到31家，基本实现
白领“八分钟午餐消费圈”。一些星级酒店
也专门辟出白领就餐区域，开展大众餐饮
服务，白领只要十几元就可以吃到放心舒
适的午餐。崂山区商务局还择优选取线下
午餐配送单位2家、线上午餐配送单位1
家，为白领提供配餐服务。

在崂山区，白领中午就餐难曾是个很
棘手的问题，全区有3 . 5万名白领员工分
布在中心城区26个大型商务楼宇群内，而
这些楼宇内仅有少数配备有食堂。为此,
崂山区启动楼宇白领午餐工程，自2014年
起,区政府每年投入资金200万元,按每份
午餐1元的标准给予承办午餐企业年终一
次性奖励。按照楼宇员工每1000—1500人

配备一个中心餐厅的目标,计划到2016年,
扶持发展标准化楼宇午餐承办单位2 0
家以上。实施楼宇午餐工程以来，崂山
区新增楼宇午餐服务能力2 . 8万人，基
本解决了重点商务区域白领的午餐就餐
难问题。
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一名白领正通过刷“一卡通”就餐。
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